

# Mitteilung

## öffentlicher Teil

Gremium	Datum
Jugendhilfeausschuss	11.09.2012

### **Weltkindertag in Köln am 23.09.2012**

Zum 21. Mal wird in Köln der Weltkindertag mit einem großen Familienfest begangen. Die Resonanz der Bevölkerung hat gezeigt, dass die Veranstaltung ein fester Bestandteil des Engagements für Kinder in Köln und Umgebung ist.

Veranstaltet wird das Fest von Unicef, dem Kinderhilfswerk der Vereinten Nationen, dem WDR, der Bundeszentrale für gesundheitliche Aufklärung (BZgA) und dem Amt für Kinder, Jugend und Familie der Stadt Köln.

### **Motto des Weltkindertages 2012**

Das Fest wird am 23.09.2012 zwischen 12.00 und 18.00 Uhr im Rheingarten zwischen Hohenzollernbrücke und Schokoladenmuseum sowie auf dem Heumarkt stattfinden und in diesem Jahr unter dem Motto: „**Kinder brauchen Zeit**“ stehen.

Dieses Motto wurde, wie in den Vorjahren, mit den Veranstaltern des Weltkindertagsfestes in Berlin abgestimmt, da auch in diesem Jahr zwischen den beiden größten Veranstaltungen zum Weltkindertag eine „Brücke geschlagen“ werden soll.

Das Motto soll zum Ausdruck bringen, dass Kinder mehr Zeit benötigen. Zeit für ihre eigene Entwicklung, aber auch Zeit mit ihren Eltern und Bezugspersonen.

Viele Kinder kritisieren, dass ihnen kaum selbstbestimmte Zeit bleibt, um sich mit Freunden zu treffen, Hobbys nachzugehen oder einfach nur „abzuhängen“. Schule, Termine und Verpflichtungen bestimmen zunehmend ihren Alltag.

Diese verschiedenen Aspekte des Mottos werden auf dem Weltkindertagsfest thematisiert und zur Diskussion gestellt. Viele Angebote und Aktivitäten für Kinder und Erwachsene greifen das Thema auf.

Im Vorfeld der Veranstaltung fand im Rahmen des Kinderkultursommers ein Theaterworkshop statt, der sich mit dem Motto befasste. Das Ergebnis dieses Workshops wird auf der Presseaktion zum Weltkindertag und dem Fest selbst vorgestellt.

### **Bühnenprogramme**

Auf zwei großen Bühnen (WDR- und BZgA-Bühne) werden den Besucherinnen und Besuchern attraktive Programme geboten. Hierbei steht das Motto der Veranstaltung selbstverständlich im Mittelpunkt und Kinder gestalten etliche Programmpunkte aktiv mit. Die Eröffnung der Veranstaltung findet um ca. 12.00 Uhr auf der WDR-Bühne durch Herrn Oberbürgermeister Jürgen Roters und Vertretern von WDR, BZgA und Unicef sowie der Schirmherrin Frau Hedwig Neven-DuMont statt. Anschließend bieten spannende Beiträge von der Mausshow bis zu zahlreichen Kinderbands gute Unterhaltung. Auch die Gewinnerinnen und Gewinner des Kinderrechtepreises des WDR werden vorgestellt.

Die BZgA-Bühne auf dem Heumarkt steht unter dem Motto „Kinder stark machen“. Die BZgA zeigt ihr buntes Mitmachprogramm für Kinder mit Singa Gätgens. Darüber hinaus zeigen auch viele Kinder-

gruppen ihr Können. Gegen 15.00 Uhr wird hier auch die Kölner Kampagne „Keine Kurzen für Kurze“ als vorbildlich für das Thema: „Prävention von Alkohohlmissbrauch bei Jugendlichen“ mit einer Urkunde und einer kleinen Sachspende ausgezeichnet.

### **Spiel- und Informationsstraße**

Ein bedeutender Bestandteil des Festes ist jedes Jahr die Spiel- und Informationsstraße. Sie wird wieder von über 80 Trägern, Vereinen und städtischen Dienststellen ausgerichtet, die ihre jeweiligen Schwerpunkte vorstellen. So wird die Veranstaltung zu einem wesentlichen Forum für Kinderthemen der verschiedensten Art und gibt einen guten Überblick über das Engagement der zahlreichen Organisationen für Kinder in Köln und der Umgebung. Besonderen Raum nimmt natürlich auch hier das Motto des Festes ein.

Wichtiges Anliegen aller Beteiligten ist es aber, den Kindern eine Fülle von interessanten und außergewöhnlichen Spielangeboten und Beteiligungsmöglichkeiten zu bieten, denn Spaß und Freude sollen an diesem Tag nicht zu kurz kommen.

Viele Vereine kümmern sich auch um das leibliche Wohl der Gäste. Selbstgebackener Kuchen, Popcorn und vieles mehr kann zum Selbstkostenpreis erworben werden.

Die Angebote befinden sich in Planung und die Organisationen bereiten mit großem, zum Teil ehrenamtlichem Engagement ihre Präsentationen vor. Ein Flyer, in dem alle beteiligten Organisationen aufgeführt sind, gibt Auskunft über alle Aktivitäten und ist zurzeit in Arbeit.

### **Weltkindertagsrätsel**

Im Vorfeld wird es wieder ein Weltkindertagsrätsel geben. Es wird auf der Internetseite des Weltkindertagsfestes sowie in der Familienzeitschrift „Känguru“ und dem Kölner Stadt-Anzeiger veröffentlicht. Das Rätsel wendet sich an Kinder von 6 bis 12 Jahren. Viele attraktive Preise können gewonnen werden. Die Hauptgewinne werden auf der WDR-Bühne verliehen.

### **Bärenbude Lichterzauber**

Zur Einstimmung auf das Weltkindertagsfest wird am Vorabend der Veranstaltung, dem 22.09.2012 ab 19.00 Uhr auf der WDR-Bühne im Rheingarten ein Kinderkonzert mit Lichterzauber stattfinden. Hier stellt die „Bärenbude“ ihr geliebtes Kinderprogramm vor. Ein besonders Lichtkonzept sorgt dabei für stimmungsvolle Beleuchtung, zu der auch die Kinder mit mitgebrachten Leuchten beitragen können.

In den City-Light-Kästen und in der KVB wird für den Weltkindertag mit bunten Plakaten geworben. Auch im Internet wird die Veranstaltung vorgestellt. Unter der Internetadresse: [www.weltkindertag-koeln.de](http://www.weltkindertag-koeln.de) können Informationen zum Fest angeklickt werden. Hier gibt es auch Informationen über die beteiligten Organisationen.

Für die Veranstaltung stehen keine öffentlichen Mittel zur Verfügung. Anfallende Kosten werden ausschließlich durch Sponsoren gedeckt. Hier ist vor allen die DEVK zu nennen, die das Fest zum 18. Mal unterstützt.

Die JHA-Mitglieder sind zum Bärenbude Lichterzauber und zum Weltkindertagsfest herzlich eingeladen.

**Gez. Dr. Klein**